

REGIONALES

Un grave problema que la Dictadura dejó sin resolver

Va cesando la Dictadura por la que el pueblo ha vivido en la opresión durante seis años, en los que no ha podido ni siquiera defender sus intereses que son tan sagrados,

Del tema que voy a hablar se ha hablado mucho antes de ahora, y el lector probablemente lo conocerá. Es el problema cañamero.

Antes de la Dictadura, en la Vega Baja del Segura había pan, rodaba el dinero por todos los sitios, el comercio era rico porque su principal riqueza consiste en la fibra cañamera y no existían cuerdos aduaneros que apoyasen la entrada del cáñamo extranjero que tanto perjudica al nacional.

Las principales propagandas de la fibra española comenzaron en el año 24, cuando la Dictadura «todo lo curaba». Fue entonces cuando empezaron los azotes para esta Vega, y recordamos a muchos hombres adictos al régimen y fracasado que pusieron gran empeño en solucionar este importante asunto y no lo consiguieron. Así, clara y textualmente: No lo consiguieron.

No vale la pena recordar lo que ha hecho el Gobierno de la Dictadura en defensa del cáñamo español en esos seis años de clamor y dolor. En la Vega Baja del Segura como en otras regiones españolas campean el hambre y la miseria. Es triste y doloroso que en una región tan trabajadora y rica como la del Segura haya hambre, y todo por un malísimo tratado comercial cuya modificación ha pedido muy justamente el pueblo sin conseguirla. Y es muy original que en la «Caceta» se dijera en una Real orden a todos los posibles perjudicados por la nueva revisión arancelaria por las importaciones extranjeras que acudieran con sus indicaciones para tenerlas en cuenta.

Los agricultores españoles de cáñamos formularon a su debido tiempo la correspondiente protesta. Recordamos el Congreso Cañamero en Valencia en primero de noviembre del 27, que fue desde donde con más firmeza llegó su voz al Gobierno, y el gran número de asambleas celebradas en Orihuela, Callosa del Segura, Almoradí y Rafal, donde aún no hace tres meses tuvo lugar la última. Y en este momento, después de seis años de esfuerzos, no se ha conseguido nada.

Tres son las regiones a las que afecta este problema: La Vega Baja del Segura, la provincia de Lérida y la de Granada. En ellas se produce casi todo el cáñamo que necesita el consumo regional, y es natural que el que falte se importe. Pero no que se autorice la importación en tal forma que perjudique al productor español, llevando a la ruina a unas regiones para que se beneficien unos cuantos importadores, especialmente los de Barcelona por ser de más importancia.

El dicho «cancela grave de un modo importante la entrada del cáñamo en hilo, pero apenas si le asigna derechos al cáñamo en rama. Así toda la intención, pues para los conocedores del problema con esto basta para saber quienes son los que en resumidas cuentas habrán de beneficiarse.

Esto, que el Gobierno de la Dictadura lo encontró una cosa muy natural, lo único que ha hecho ha sido beneficiar a unos cuantos con perjuicio de toda la producción cañamera nacional. Y el problema de estos productores se ha ido agudizando día por día.

De nuevo hay que procurar su remedio. Ahora que se tiende hacia la normalidad y se va a revisar la obra de la Dictadura, los agricultores cañameros deben dejar sentir otra vez sus voces para que se ponga término a esta anomalía que amenaza con arruinar totalmente a esas ricas regiones españolas.—José Alonso Rufete. Almoradí y marzo de 1930.

Vida teatral

¿Qué se mucran las feas?

Anoche en el Monumental la compañía de revistas Gómez Gimeno nos dió a conocer otro «X» bruto más tan reprochable por sus prociadadas como los estrenos precedentes.

Toda la habilidad y el acierto de los libretistas Antonio y Enrique Paso, que no han logrado dar un idem, a pesar de ser dos, hacia adelante, en la sendo-denominación de la revista. De «última voluntad» la sub-titulan, seguramente para ver si podía pasar por el respeto que siempre merece una última voluntad; pero es tan deleznable el asunto trazado, sin guardar analogía con el título, y preponderan abrumadoramente los chistes groseros y las situaciones apicaradas sobre los ingeniosos y las graciosas que el público rechazó el libro en varios momentos. Más gracias a la «voronofiana» labor del maestro Faixa y de nuestro paisano Martínez Mollá que con su música han dado un injerito vital a la obra esta reanima y logra el aplauso público.

Los compositores han escrito una partitura ágil, frívola y retozona sobre números que parecen ya preceptuados para el género que nos ocupa: el castizo schotis, el exótico charleston, la apachesca java, el garboso pasodoble y el número corcable que en «¡Que se mucran las feas!» es el de «Cimorra» tan gracioso que es de los que saltan rápidamente a la calle como ya su popularidad se anticipó anoche haciéndolo repetir cinco o seis veces. También merecieron el honor de visar el schotis y la java.

La revista fue presentada con el atruendo que el encomiable gusto de Gómez Gimeno exige. TOÑUELO.

VIÑETAS

Cuento gitano

Y va de cuento. En Mairena, tierras del Andalucía, había hace bastante tiempo, un gitano la mar de marchoso, la mar de postinero, la mar de presumido. En su fuero interno y en su apariencia externa, este gitano daba la sensación de uno de esos prototipos de la guspeza que el fatídico flamenco de la etapa de Laguarda, Frascuelo, Cánovas y Sagasta, los cuatro ángulos del cuadrilátero de una época histórica—denominada «mozos cúlidos».

Pues bien; este gitano, verdadero «Mozzo cúlido», marchaba una noche oscura por un camino carretero que a la sazón existía cerca de Mairena. Iba el hombre cantando, entre dientes, esta copla.

«Aquí va José María, mozo crno, mozo guspo, capaz de asustar al mico, zú el mico le zú al pazo.»

El diablo, que todo lo entredé, hizo que la hija del mozo se enredase en una zarza que crecía al borde del camino.

Vióse el hombre sujeto y no se atrevió ni a mover un pie. Sin volver atrás la vista, empezó a pedir auxilio a las potestades celestiales y a cuantos seres espelía el hombre afligido por eso que llaman terror.

Cuando, al alborar del día, el gitano cobró ánimos bastantes para tocar la cabeza, pudo advertir que una simple zarza lo había detenido toda una noche en el camino carretero.

Y entonces, lleno de fiteze, tijaera en ristre, soltó esta frase tremebunda, dirigiéndose al humilde arbusto:

«¿Zi te goviriez un hombre, te jazía mil pedazos.»

Cortó la zarza y siguió su ruta tan marchoso y tan pinturero, como un verdadero héroe.

¿Que a qué viene a cuento este cuento gitano?

Quien quiera entender que entienda, que bien clara es la moraleja actual.

MARTIN DE FONDEVILA

«La Sociedad Lechera Montañesa, Anónima Española, si se le honra de comunicar a su numerosa clientela que su marca, genuinamente nacional, representada por un NIÑO saliendo del bote, no ha sido anulada, sino respetada y reconocida en una reciente sentencia del Tribunal Supremo, recaída en un recurso interpuesto por una sociedad suiza, desconocida en España, que ha obrado en interés de otra Sociedad suiza que tiene aquí una filial y que es competidora nuestra.

La Sociedad Lechera Montañesa, A. E., continuará exponiendo la excelente leche con densidad que elabora en su fábrica de Torrelavega (Santander), amparada por la figura del NIÑO y con la garantía que ofrecen las respetables personalidades que integran el Consejo de Administración de nuestra Sociedad, y que son:

PRÉSIDENTE

Excmo. señor don Pablo de Garnica, consejero delegado del Banco Español de Crédito.

CONSEJERO DELEGADO

Señor don José Suñol, consejero delegado de la Compañía Industrias Agrícolas, de Barcelona.

CONSEJEROS

Excelentísimo señor marqués de Cortina, presidente del Banco Español de Crédito y consejero de la Sociedad General Azucarera de España.

Don Jaime Carner, presidente de la Compañía Industrias Agrícolas.

Don Estanislao Abarca, del Banco de Santander.

Don Isidoro del Campo, del Banco Mercantil de Santander.

Don José Gari, de la Banca Arnús Gari, de Barcelona.

Don Antonio Bordas, gerente de la Compañía Industrias Agrícolas.»

Las comisiones de «fogueres» y la Prensa

Llega a nosotros una noticia relacionada con las comisiones de «fogueres» que merece un inmediato comentario.

Se nos informa de que dichas comisiones han adoptado el acuerdo de editar por su cuenta un folleto explicativo de todas las «fogueres» que se instalen, y para asegurar su éxito se han juramentado para impedir que los proyectos se conozcan y por tanto sea imposible darlos a la publicidad en cualquier otra revista.

Se opone a este proceder, en primer término una lógica razón de propaganda que aconseja la mayor difusión de esos proyectos. Así lo entienden en Valencia, donde se editan numerosos folletos explicativos de las «fallas», que llevan a toda España y al extranjero la explicación gráfica y escrita de la fiesta.

¿Qué es folleto que piensan editar las comisiones de «fogueres» de Alicante, podrá llenar cumplidamente esta necesidad.

Todo lo que sea restar propaganda a las «fogueres» merece una enérgica repulsa.

Pero hay otro aspecto profesional que nos interesa poner de manifiesto, en defensa de la clase.

Las comisiones de las «fogueres» incurrir en grave incorrección para con la Prensa al negarle esta información a la que tiene derecho, un perfectísimo derecho, adquirido por el apoyo que en todo momento ha prestado a la simpática fiesta de San Juan.

Las comisiones de «fogueres» se exponen a una justa represalia de la Prensa que probablemente sabrá responder con la energía que sea precisa, a este «boicotaje» de que le hacen víctima las comisiones de «fogueres».

Aquí viene bien el conocido refrán «zapatero, a tus zapatos».

Las comisiones de referencia deben dedicarse exclusivamente a la confección de su «foguera», sin pretender acaparar otros aspectos de la fiesta.

Si aspiran a obtener un beneficio con la edición de ese folleto, van seguramente a una desilusión, pues por desgracia el proyecto es poco financiero.

Y si por esta razón se creen con derecho a usurpar funciones y servicios de una profesión, ¿por qué no intentan llegar por su cuenta el transporte de los viejeros que lleguen a Alicante esos días y su hospedaje?

Las mismas razones tienen para hacerlo.

Todos los alicantinos contribuímos con nuestro dinero a la organización y esplendor de la fiesta y todos tenemos derecho a beneficiarnos con ella.

Si las comisiones de «fogueres» llevan las cosas a ese extremo, la Prensa puede establecer una tarifa para las noticias que se le envíen sobre las «fogueres» y abstenerse de todo otro comentario que no sea la exposición informativa de la fiesta.

Y que el folleto editado por las comisiones, se encargue de difundir por España la existencia del festejo.

Sinceramente aconsejamos a los iniciadores de ese proyecto, que rectifiquen su conducta.

REINA VICTORIA HOTEL RESTAURANT ALICANTE

Una aclaración

Ayer publicamos los telegramas que las sociedades obreras transmitieron al Gobierno protestando contra la orden de suspensión de la asamblea que tenían convocada.

Podemos consignar hoy que la suspensión no partió de orden del gobernador interino sino que la dió el gobernador en propiedad y a virtud de órdenes recibidas del señor Ministro de la Gobernación.

Beneficencia Municipal

Durante el mes de febrero último, se han prestado por Cuerpo facultativo y Auxiliar de la Beneficencia Municipal los siguientes servicios:

Enfermos asistidos en el Distrito 1.º, 16.

Id. id. en el 2.º, 23.

Id. id. en el 3.º, 14.

Id. id. en el 4.º, 38.

Id. id. en el 5.º, 34.

Id. id. en el 6.º, 51.

Id. id. en el 7.º, 19.

Id. id. en el 8.º, 21.

De la especialidad de Dermatología 30.

Id. id. Venereología, 10.

Id. id. la mujer, 2.

Id. id. las vías urinarias, 7.

Id. id. Oto-rino-laringología, 43.

Id. id. Oftalmología, 50.

Id. id. Otolología, 65.

Partos, 17.

Todas de enfermos asistidos, 410.

Recetas expedidas, 426.

Curaciones practicadas, 1.219.

En la Casa de Socorro fueron asistidos 145 accidentes fortuitos; 33 a mano sirada, practicarán 13 vaciones.

El dinero que con ganzua se sacó a los tontos

Madrid (Tel.)—El pasado día 4 se verificó la cancelación definitiva de los fondos recaudados en la suscripción en honor del general Primo de Rivera.

El remanente depositado en el Banco de España, es un depósito transmisible, que corresponde el número 178.038, de 470.000 pesetas, y otro con el número 172.290, de pesetas 900.000, amortizable al cinco por ciento de la emisión de 1929, sin impuestos.

Ambos depósitos estaban abiertos a nombre de la comisión organizadora del homenaje al marqués de Estella, y fue cancelado como queda dicho, el día 4 del corriente mes, en virtud de una autorización expedida por dicha comisión a nombre de cuyos miembros se había hecho el depósito.

Por ausencia de su padre, la cancelación se hizo a favor de don José Antonio Primo de Rivera.

Nobles y camelots

La tercera valla de Vitórica

Ya tenemos jefe de los camelots du roi madrileños, que antayer hicieron su primera aparición y perpetraron su primera hazaña, con nocturnidad, alevosía y ensañamiento. Jefe digno de ellos en verdad: el conde de los Moriles.

No serán muchos los lectores que sepan qué persona se esconde detrás de este título. Aunque ninguno lo ignora si lo ve mencionado con su nombre y sus dos apellidos. Es don Juan Vitórica y Casuso. ¿El de la valla de la calle del marqués de Cedaceros? ¿El maurista vocinglero y efervescente que compra distritos enteros para él y sus amigos? ¿El que en años pasados sentó plaza de soldado de complemento para asumir la heroica tarea de izar la bandera de España en las posiciones marroquíes que iban conquistando las tropas regulares y los labores indígenas? ¿El que al ser nombrado grande de España en tiempos de la dictadura anterior fue repudiado por nobles de año bobolengo que no vacilaron en arrostrar multas exorbitantes con tal de exteriorizar, razonadamente su opinión? Es el mismo, en efecto. El mismo señor Vitórica, que ayudó a Delgado Barreto a sostener «La Acción». El mismo que vulnéo durante largos años, sin otra fuerza que la de su dinero, las Ordenanzas municipales hasta que el pueblo derribó por dos veces la valla que afanca una de las más cétricas calles madrileñas. Es el mismo, el Grande de nombre y pequeño, hasta rayar en plegue, en lo físico, en lo mental y en lo moral. Uno de los upetistas que iba con seguido flotar y ser nombrado concejal a título de mío «Contribuz» y por obra de la casualidad, que ha determinado un corrimiento de escalas hasta llegar al desconocido conde y demasiado conocido millonari.

Este es el hombre que se ha dirigido a sus colegas de la llamada Acción Nobiliaria exhortándoles a hacer frente a lo que ellos mismos calificaron en otro tiempo de chusma encanallada.

«Mala empresa si quieren realizarla en serio, que lo dudamos mucho! Niagún pueblo en circunstancias análogas a las que atraviesa España encontró el más leve obstáculo para imponer su voluntad en estos conatos de trinchera que quieren oponerle los titulados nobles. La Francia del 93, los llevó a la «lanterne» para que el hecho sirviera de ejemplaridad. Portugal en 1910 los hizo poner pies en polvorosa, con lo que el gremio de rejoneros de toros engrosó considerablemente.

Con los españoles que Vitórica quiere capitanear, ni eso sería necesario. No sabrían, ni podrían empuñar el rejón mejor que la albarda.

Y si intentan alzar una valla, será menester para derribarla mucho menos esfuerzo que el que se empleó en derribar la otra valla de Vitórica.

ISAAC AB-YTUA

Madrid.

Gente conocida

VIAJEROS

En viaje de compras marchó a París la modista de sombreros Pepita Vivas.

—De Valencia llegó don Isidro Marchanacos Estelitas.

—Con su distinguida esposa sale esta noche para Madrid nuestro querido amigo don Angel Estabiller.

—Ayer llegó a Alicante el nuevo inspector provincial de Sanidad, señor Ferragut Folqués, quien venía desempeñando dicho cargo en las Palmas.

PETICION DE MANO

Para el comerciante don Adrián Esplá fue pedida la mano de la señorita Vicenta Amorós, hija del subdelegado de Veterinaria del distrito Norte don Nouvel. La boda ha quedado concertada para en breve.

PARA ESTA NOCHE

La oficialidad del Regimiento de Cerros, alojado en Rabas con el consentimiento de su jefe, ha organizado un asalto, para esta noche, a las diez y media, en el Casino del Campamento.

NECROLOGIA

Ha fallecido nuestro querido amigo don Nicolás Bernabéu que con tantas simpatías contaba en esta ciudad.

A su desconsolada familia acompañamos en el duelo.

NATALICIO

La esposa de nuestro buen amigo el delincente don Manuel Quilabert dió felizmente a luz una preciosa niña. Felicitamos a los venturosos padres.

400 pesetas mensuales

obtendrá fácilmente dedicándonos horas disponibles. Trabajo artístico manual, sencillo, propio para ejecutarlo entre familia (cualquier localidad). Apartado 41 a.—Madrid.



¡Qué martilleo tan atroz, qué dolor tan cruel! Se nos nublan los ojos y encontramos la vida amarga, difícil, insupportable; pero no hay que desesperar ni dejarnos llevar por el tormento que nos ocasiona esta tremenda jaqueca. Seamos más prudentes y escojamos el medicamento que no sólo nos librará de estos sufrimientos, sino de los dolores de muelas, de cabeza, de oídos, de las neuralgias y de los dolores producidos por las molestias periódicas de las señoras. Esto lo conseguiremos con la

CAFIASPIRINA

Levanta las fuerzas, despeja el cerebro y no ataca el corazón ni los riñones.

Desconfiad de las tabletas sueltas.



La «postura» de don Santiago Alba

El día gráfico de París «Excelsior» publica unas declaraciones del ex ministro español don Santiago Alba, que entre otras cosas, dijo:

«La situación política en España es bastante grave.

Hay que reconocer que todos los partidos monárquicos se encuentran en el espíritu republicano, muy débil hasta aquí, ha adquirido una fuerza considerable. Esto ha sucedido durante la Dictadura, y precisamente a causa de la Dictadura.

Un espíritu de violenta protesta se ha propagado por todo el país. Tal espíritu está difundido entre las clases más diversas de la población, especialmente en los medios intelectuales: profesores, universitarios y estudiantes.

Estos seis años largos de Dictadura han producido el paradójico resultado de que España recorra, por reacción, varias etapas de su evolución política.

La Dictadura ha estimulado la hostilidad a la Monarquía. No puede decirse, por tanto, que la Dictadura haya salvado ni a la Monarquía ni al país.

«La primera exigencia de la opinión pública es la revisión de la obra de la Dictadura. Para ello se reclama la responsabilidad civil y penal, de todos los representantes del Gobierno que han acordado concesiones irregulares y han tiranizado a España».

—¿Qué piensa usted del Gobierno actual?

«El Gobierno Berenguer es un Gobierno de transición. Su misión es restablecer la normalidad jurídica y constitucional. El mismo general Berenguer lo ha declarado así.

Todos los hombres políticos han sido lado su benevolencia hacia él. Desgraciadamente se ha empezado a notar en este Gobierno, por un falso concepto de su deber, se preocupa «necesariamente de evitar que se «exija a la Dictadura la responsabilidad de sus actos.

—El partido político que dirige, la izquierda liberal, ¿no es el «grupo monárquico más radical»?—le preguntó el periodista.

—En efecto, lo era.

—¿No ha sido usted el autor de la fórmula «España necesita una República coronada»?

—En efecto. Pero... ¡hace ya 17 años de esto!

Weyler sigue mejorando

Madrid (Tel.) Continúa la mejoría de Weyler.

Hoy los médicos han manifestado que le consideran fuera de peligro, salvo, naturalmente, complicaciones.

La familia ha retirado los pliegos donde se recogían las firmas.

Ideal Cinema Avenida Zorrilla

HOY

EL RETORNO AL HOGAR

Todos los días conciertos por la Orquesta REPO

Sección permanente desde las 6 de la tarde

PRECIOS

Un mes 2,25 peseta
Fuera: Trimestre 8,00
Extranjero: Semestre 16,00
NUMERO ATRASADO: 0,30 pesetas

Diario de Alicante
PERIODICO DE INFORMACION

PUBLICIDAD

Pida tarifas al Administrador. — Presupuestos de campañas de propaganda, con grabados o sin ellos, en las secciones del periódico y en las pizarras, se facilitan gratis por nuestros agentes

TALLERES: Sagasta, 26

Corresponsales en Madrid, Barcelona y Valencia

OFICINAS: Méndez Núñez, 21

La Corona sigue defendida por las mujeres españolas

Acuerdos femeninos de distintas partes

Madrid (Tel.)—La condesa de Torres de Sánchez, ha dirigido a la Unión de Damas Españolas el siguiente telegrama: «Reciban mi inquebrantable adhesión a S. M. el rey (Nuestro Señor).—Condesa de Torres Sánchez.»

Las obreras católicas

Madrid (Tel.)—Las obreras católicas de la Federación de Sindicatos Católicos Femeninos de la Inmaculada, ha dirigido un llamamiento a sus afiliadas para que como protesta por los recientes ataques al rey, acudan el domingo de once a una, a firmar en Palacio poniendo bajo cada firma la profesión de la firmante.

En Santander

Santander (Tel.)—La comisión de Damas Montañesas ha dirigido una alocución a las mujeres excitándolas a significar su adhesión al rey.

Preparativos electorales

Ya ha comenzado la agitación electoral con vista a la lucha por las actas de diputados a Cortes.

Don Miguel Manra se prepara a presentar su candidatura como republicano por Pego.

Por Denis, probablemente, presentará la suya joven de tan altos méritos como don Juan Chabás, también republicano.

Por Alicante se piensa llevar a las elecciones generales a tres jóvenes prestigiosísimos alicantinos: Carlos Espiá, Enrique Martí Jara y Rodolfo Llopis, de las nuevas falanges de la intelectualidad más destacada, luchadores de temple bien probado y de un alicantinismo que nadie osará discutir.

Estos son los primeros chispazos electorales.

Pero de hoy al día en que las elecciones se efectúan pueden suceder muchas cosas, entre ellas una que sería lamentable; que estos plausibles propósitos que nos redimirían de viejos pecados, se frustraran una vez más.

Mujer asesinada

Toledo (Tel.)—Comunican de Hurea que ha sido encontrada muerta en su domicilio Juliana Peralo Díaz, de 55 años de edad.

Como presunto autor del crimen fué detenido Vicente Martín Peralo, quien declaró que en riña con Juliana le había golpeado la cabeza.

Violento ciclón

Nueva York (Radio).—Un violento ciclón ha causado grandes daños en los Estados del Sur.

En Harris ha habido tres muertos y 15 heridos y en Bayle se rebistaron dos muertos y se derrumbaron quince casas.

Central Cinema

HOY

Tarde y noche, "Orquesta Angelo" música clásica

El suceso de anoche

Sección permanente desde las 6 tarde

Gran Piñata

Fiesta final de Carnaval en el Teatro Principal Domingo 9 de marzo Cena a la americana Gran baile

Precio diez pesetas cena y entrada
MENÚ
Entremeses Alianza
Consommé en taza
Langostinos salsa tártara
Vól-au-vent de ave
Espárragos salsa Mousiline
Panachés de fiambres con huevo hilado

Gran cremá de la falla
Entrada para caballero con dos invitaciones para señora, 3 pts.

SUCESOS

Agresión a dos guardas jurados

Comunican de Planes, que en un café del pueblo de Louba, fueron agredidos por José Marco Sigalat, los hermanos Juan y Andrés Lorenzo Martínez, guardas jurados, quienes resultaron heridos de pronóstico reservado, de varios silletazos.

Un ternero que vuela

La benemérita realiza actas gestiones para averiguar el paradero de un ternero que ha desaparecido del corral del vecino de Oribeola, José Almodovar Martínez, ignorando quien o quienes sean los autores de la sustracción.

Las caídas

En la Casa de Socorro han sido asistidos los niños Diego Saavedra, de 10 años y Ramón Carrillo, de 14, que sufren la fractura cúbito y radio izquierdo y una herida de cristal en la mano izquierda, respectivamente, habidas en caída.

Mesa Exquisita

Reina Victoria Hotel Alicante

Alcalde asesinado

Méjico (Cable).—El alcalde del pueblo de León ha sido asesinado por una partida de rebeldes.

Un destacamento de fuerzas salió en persecución de los malhechores, sin conseguir darles alcance.

Anís Altamirano

En su bodega no debe faltar El Rey de los anisados

DEPORTES

Mañana Alicante-Hércules en el Plá

De nuevo los rivales de siempre van a luchar en partido eliminatorio de la Copa de España.

Para nadie es un secreto que los encuentros entre estos dos equipos tienen la virtud de proporcionar una lucha interesante y competida.

Los puntos que se disputan mañana tienen valor muy estimable para el vencedor.

Los dos equipos presentarán sus mejores elementos y el partido dará comienzo a las cuatro menos cuarto, siendo juzgado por un colegiado murciano.

Boxeo

Barcelona (Tel.)—Celebróse anoche la anunciada sesión de boxeo.

Jean Joup y Jim Terry hicieron match nulo.

Barica venció a Cabatán por puntos.

Oldandi y Martínez hicieron match nulo.

El combate que había despertado más interés era el de Logan contra el negro Thomas.

Este encuentro desilusionó bastante al público.

Logan, siempre buen boxeador, mostróse anoche algo desorientado y no le fué posible colocar ninguno de sus famosos golpes, pues el negro, con su rara manera de boxear, logró desconcertarlo.

En el octavo round fué descalificado Thomas por golpe bajo siendo proclamado vencedor Logan.

Una carta interesante de don Santiago Alba

No piensa volver a España hasta liquidar su obra

Bilbao (Tel.)—El periódico «La Tarde» publica hoy una carta de don Santiago Alba, a un amigo, que está concebida en los siguientes términos:

«5 marzo. No tengo fecha señalada para mi regreso a España. No puedo ni debe liquidar subitamente mi obra ni mis relaciones en París, después de seis años largos.»

Tampoco conduciría a nada práctico ni serio, que yo volviera a Madrid, para ser exclusivamente, un tema más de la miscelánea periodística, sin libertad para escribir.

La Censura sigue siendo—tengo de ello reciente y elocuente experiencia—tan hermética (dita tan estripida) como en el periodo del tirármelo.

Ocurra lo que ocurra, es preciso que todos tengan desde ahora la resuelta voluntad de que no se pase la esponja del olvido sobre las arbitrariedades y la rapacidad escandalosas que la dignidad ciudadana española, ha sufrido pacientemente de 1923 a 1930.

Yo no dejamos de ocuparnos diariamente del curso de la moneda nacional.

El Gobierno no logrará al pronto la normalidad constitucional y la peseta sigue bajando en Londres y en París.

No sería justo exigir al Gabinete Berenguer que pusera término en unas semanas a males añejos y profundos. Somos los españoles, todos, quienes debemos persuadirnos de que el momento es crítico en la vida nacional y aperebirnos para el remedio.

El primero de ellos, de orden moral, es el castigo de los culpables con el examen de su obra nefasta y gravosísima.

Un cordial apretón de manos.—Santiago Alba.»

Me indudé, pida papel de fumar "La Karaba"

Petición de los capellanes castrenses

Madrid (Tel.)—Los capellanes castrenses han elevado un mensaje al Gobierno a fin de que se preceptua en el artículo 36 de la Ley Constitutiva del Ejército respecto a la edad sobre el retiro de los mismos.

MOTORES DIESEL de aceites pesados, terrestres y marinos. BOMBAS para riegos y otros usos. FÁBRICAS de hielo y cámaras frigoríficas, ventiladores, compresores, etc. Sulzer Freres Winterthur (Suiza) son los de mejor rendimiento. Depósito y representación en Levante José O. Dodero (Antiguo Jefe Comercial de Volta) Maquinaria y electricidad. Despacho, exposición y venta al detall: CALLE DE CASTELLÓN, F.G. (junto a la estación del Norte y detrás de la plaza de Toros) Teléfono 10.771 - Valencia

La Providence Compañía de Seguros contra Incendios, Accidentes y Responsabilidad civil Fundada en 1838 Subdirector para la provincia de Alicante José Pérez G. Furió Calderón de la Barca, 41, principal

"A B C" dice que el hijo de Canalejas presentará su candidatura por Alicante

Vendrá con Francos Rodríguez a dar una conferencia

Madrid (Tel.)—«A B C» de hoy publica el siguiente suelto: «Una personalidad ilustre que nos merece entero crédito, nos asegura que llegado el momento oportuno, el duque de Canalejas, fiel a los ideales de su inolvidable padre y consecuente con el cariño que el eximio estadista puso siempre al servicio de la Patria, la Monarquía, la Democracia y Alicante, se propone presentar su candidatura por la circunscripción citada, para diputado a Cortes.»

Aunque sin carácter político, el duque de Canalejas piensa también dar una conferencia en un centro cultural de la hermosa ciudad levantina y en este viaje le acompañará seguramente el ex-ministro y presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, don José Francos Rodríguez.

Comerciantes Exportadores

Cobro créditos atrasados en toda Andalucía, especialmente en Sevilla y su provincia

Supliendo gastos - Actividad - Seriedad Descuentos convencionales

Escriba hoy mismo sin dejarlo para mañana pidiendo detalles y condiciones a don José M. Jiménez Baena, Abogado, Miguel Moysa, 5.—SEVILLA.

Necesitanse agentes para capitales de provincia y partidos judiciales

NOTA IMPORTANTE.—Compro y firme los créditos atrasados que tengan comerciantes y exportadores pendientes de cobro en toda Andalucía con especialidad en Sevilla y su provincia en las condiciones que se convenga.

Suceso misterioso

Granja de Torrehermosa (Tel. Anteanoche, a última hora, circularon rumores de que había desaparecido de su casa el vecino Celestino Velasco.

Las autoridades intervinieron en el asunto y practicado un reconocimiento en casa de Celestino, se comprobó la desaparición, observándose que la cama presentaba las ropas revueltas y en una de las sábanas aparecían manchas de sangre.

Me Vd. fumador?

Pruebe el papel de fumar

"La Karaba"

Se indudablemente le exigirá siempre



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el DIGESTÓNICO

DEL DR. VICENTE FERTA EN FARMACIAS

La actividad comunista

Nueva York (Radio).—La policía de Washington tuvo que emplear los gases lacrimógenos para dispersar a los manifestantes congregados ante la Casa Blanca, realizando 20 detenciones.

Los comunistas de Nueva York organizaron una manifestación ante el Ayuntamiento, congregándose más de 65.000 personas.

La policía tuvo que cargar, produciéndose gran tumulto, del que resultaron numerosos heridos.

Fueron detenidos varios jefes comunistas.

Berlín (Radio).—Durante la noche las manifestaciones continuaron en diversos puntos.

A las diez los heridos eran catorce, de ellos siete policías, y se habían practicado 230 detenciones.

Londres (Radio).—La jornada comunista transcurrió sin incidentes.

Praga (Radio).—En Gabletz, con motivo de la jornada comunista, los manifestantes apedrearon a la policía, que tuvo que usar de las armas, desconociéndose el número de víctimas. Se detuvo a trece manifestantes.

Atenas (Radio).—Los comunistas celebraron manifestaciones en diversos puntos del país, sin que se registraran incidentes.

HERNIADO

Cuidese V. racionalmente

Personas eminentes y numerosos médicos han comprobado por sí mismos que con las aplicaciones C. A. BOER se obtiene una reducción progresiva y definitiva de la HERNIA. Estas aplicaciones son hechas especialmente de acuerdo con las características que presenta cada HERNIA, descartando inmediatamente todo peligro de estrangulación sin alterar en nada la vida normal del paciente.

Los aparatos C. A. BOER, obligan suavemente a que los intestinos ocupen su lugar en el abdomen y al quedar libres las paredes lesionadas, la naturaleza cumple su misión reparadora, fortalece los tejidos y termina con la desaparición radical de la HERNIA. Prueba convincente de ello son los testimonios públicos de miles de personas, a quienes, como a las que abajo firman, han devuelto la salud el Método C. A. BOER.

Chucena, a 3 de marzo de 1930.—Señor D. C. A. BOER, Ortopédico, Barcelona.—Muy señor mío: Muy agradecido por haberme curado la hernia que padecía le autorizo para que haga público mi reconocimiento y recomendación de los aparatos y Método C. A. BOER. Le reitera las gracias su afmo. amigo y servidor Francisco Vera, calle Alcalá, en CHUCENA (Huelva).

Paterna el 7 de febrero. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona.—Muy señor mío: Le doy muchas gracias por haberme curado con sus buenos aparatos C. A. BOER, la hernia que tenía. Tengo 62 años, trabajo en el campo y me encuentro muy bien. Por esto recomiendo el Método C. A. BOER a los herniados que desean curarse. Le reitero las gracias quedando afectísimo s. s. Ramón Martínez, calle de la Torre, núm. 6, PATERNA (Valencia).

HERNIADO No vacile usted más persiguiendo su malestar. Su interés exige cuidados racionales para su HERNIA. Désele usted cuanto antes. Visite al eminente ortopédico en: Novelda, domingo 9 marzo, Fonda Confianza.

Monóvar, lunes 10, Fonda Comercio. Játiv, martes 11, Hotel Españaletor. Denis, domingo 16 marzo, Hotel Comercio.

Onteniente, lunes 17, Hotel Mitjana. Almansa, martes 18, Hotel Comercio. Valencia, miércoles 19, Hotel Inglés. Alcoy, jueves 20, Hotel Comercio. ALICANTE, viernes 21 marzo, PALACE HOTEL.

Oribeola, sábado 22, Palace Hotel. Cartagena, domingo 23, Gran Hotel. Murcia, lunes 24 marzo, Hotel Reina Victoria.

C. A. BOER, Especialista Herniario, pelayo, 60, BARCELONA.

Un duelo trágico

Méjico (Cable).—En un duelo a pistola entre el coronel Laureano López, este último ha resultado muerto.

El desafío lo motivó una cuestión personal.

EL DIARIO ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA ESPAÑA